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COMISSÃO GESTORA DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO VERDE PEQUENO – CGVP 

31 DE OUTUBRO DE 2019 – URANDI/BA 

Aos 31 (trinta e um) dias do mês de outubro de 2019, às 08h30min, reuniram-se os membros 1 
da Comissão Gestora da Bacia do Rio Verde Pequeno – CGVP, do Comitê da Bacia Hidrográfica 2 
do rio Verde Grande, no auditório do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Urandi, situado na 3 
rua Aurea, nº 50, Bairro DC-54, Urandi -BA. Participaram os seguintes representantes:  4 
Antônio Liandro dos Santos – Irrigante/Perímetro Poço; Hudson Ângelo Tolentino - Fazenda 5 
Flores/Entorno; Fernando Roberto Santana – COPASA; Simeão Gonçalves da Rocha – 6 
SUDOTEX; Luiz Henrique Garcia Ramalho – Irrigante do entorno da Cova da Mandioca; José 7 
Carlos Lélis Costa – ONG Prisma; Leandro Araújo Silva – Associação Urandiense de Proteção 8 
Ambiental e Cultural - AUPAC; Rômulo Tharley Montalvão Silva – Centro de Agroecologia no 9 
Semiárido – CASA; Carlos Magno Santos Clemente – Faculdade Guanambi (UniFG); Leonardo 10 
Franklin Meira Souza – CODEVASF 2º SR – Guanambi; Flávio Henrique Miranda Silva – 11 
Prefeitura Municipal de Espinosa/MG. Participaram também: Paulo Henrique Campos – 12 
Irrigante/ Estreito I; Jurandir V. Lima, Líria Salomão, André Sousa Rosa e Alexander Amarante 13 
Lopes – COPASA; Maria Aparecida Rodrigues – STTR: Projeto Estreito I; José M. F. Alkimim – 14 
Secretaria de Agricultura de Espinosa/MG; Robson Ferreira – DIPE; Aparecido dos Santos; 15 
Udson Tolentino; João Batista dos S. Junior – INEMA; Tatiany Cerqueira Novais Sant’ana – 16 
Prefeitura Municipal de Mortugaba; Jannyne Márcia Amorim Silva – Agência Peixe Vivo. 17 
Justificaram ausência: Pedro Cardoso Neto – Irrigante Perímetro/Poço; Antônio Nei Santana 18 
Gondim -UNEB – Campus Guanambi e Glauber de Oliveira Vieira – INEMA. A Secretária Adjunta 19 
da Bacia do Rio Verde Pequeno e Coordenadora da Comissão Gestora do Rio Verde Pequeno 20 
(CGVP), a Sra. Tatiany Cerqueira, deu início a 3ª Reunião Ordinária da CGVP de 2019, tendo 21 
verificado que o quórum fora atingido, agradeceu a presença de todos e ao Sindicato dos 22 
Trabalhadores Rurais de Urandi, na pessoa de Juliana Aranha, pelo apoio e cessão do local para 23 
a realização da reunião. Logo após, Tatiany iniciou a leitura da Ata da 2ª Reunião Ordinária de 24 
2019, realizada em 30.07.2019, na cidade de Espinosa. Os membros contribuíram com 25 
algumas considerações e aprovaram a ata por unanimidade. Também foi submetida à 26 
aprovação dos membros a ata da 1ª Reunião Ordinária, realizada em Urandi no dia 27 
29.05.2019, a qual não havia sido aprovada na reunião anterior por falta de quórum.  Esta ata 28 
também foi aprovada pelos membros. Em seguida, prosseguiu-se para os seguintes informes: 29 
1) A Sra. Maria Aparecida apresentou aos membros a denúncia de utilização inadequada (lazer) 30 
da água da Barragem de Cova da Mandioca. Segundo ela, esta situação já é de conhecimento 31 
da Prefeitura de Urandi, que acionou a Polícia Militar para coibir a ação das pessoas que tomam 32 
banho na barragem. No entanto, como o problema persiste, foi solicitada a intervenção da 33 
diretoria do Comitê do rio Verde Grande (CBH Verde Grande) na sua 32ª Reunião Ordinária 34 
ocorrida em Montes Claros/MG, no dia 01.10.2019, sobre a melhor providência a ser tomada. 35 
Prontamente, o Vice-Presidente do CBHVG, o Sr. Glauber Vieira, comprometeu-se a verificar 36 
como o INEMA pode auxiliar neste impasse. Porém, como ele não compareceu à presente 37 
reunião, este retorno deverá ser dado na próxima reunião da CGVP. 2) Em seguida, Tatiany 38 
Cerqueira descreveu os novos representantes que passam a compor a CGVP: Simeão 39 
Gonçalves da Rocha – SUDOTEX, José Carlos Lélis Costa – ONG Prisma e Carlos Magno Santos 40 
Clemente – Faculdade Guanambi (UniFG). Os membros aprovaram as substituições. Ela 41 
complementou ainda que o DIPE precisa indicar um novo representante e que a SEPLAN, 42 
renunciou sua vaga em virtude da impossibilidade de comparecer às reuniões e atividade da 43 
CGVP. Neste momento, o Sr. Hudson Tolentino solicitou sua substituição no Plenário do Comitê, 44 
também por não poder comparecer às reuniões que ocorrem em sua maioria na cidade de 45 
Montes Claros/MG. Prontamente, Jannyne informou que ele deverá formalizar esse pedido via 46 
e-mail para que os devidos trâmites sejam feitos. Por fim, a Sra. Jannyne Amorim, informou 47 
aos presentes sobre a realização da 2ª Oficina do Manual Operativo do Plano de Recursos 48 
Hídricos da bacia do rio Verde Grande, ocorrida em 01.10.2019 e a Oficina sobre Instrumentos 49 
de Gestão na bacia do rio Verde Grande, ocorrida em 02.10.2019, ambas na cidade de Montes 50 
Claros/MG. Logo após, Líria Salomão, representando o Setor Socioambiental (SAS) da COPASA, 51 
iniciou a apresentação sobre o Pro-Mananciais, um Programa criado cujo objetivo é preservar 52 
os mananciais utilizados pela COPASA para o abastecimento público, com o envolvimento das 53 
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comunidades locais e que visa atender a Lei Estadual n° 12.503, de 30 de maio de 1997, a qual 54 
determina que as empresas concessionárias de serviços de abastecimento de água devem, 55 
obrigatoriamente, investir o equivalente a pelo menos 0,5% de sua receita operacional na 56 
proteção e preservação ambiental da bacia hidrográfica explorada. Dentre as bacias atendidas 57 
pelo Pro-Mananciais está a microbacia do rio São Domingos, localizada no município de 58 
Espinosa. Líria falou da importância desse programa contextualizando as principais práticas 59 
humanas que degradam o meio ambiente e a importância da gestão compartilhada no que se 60 
refere à proteção, recuperação e uso sustentável dos recursos hídricos. Ela ressaltou ainda que 61 
o Pro-Mananciais se desenvolve por meio de parcerias com outras instituições, tais como: 62 
EMATER, Polícia Ambiental, associações locais de proteção dos recursos hídricos e meio 63 
ambiente, etc. Segundo ela, representantes dessas instituições se reúnem e estabelecem o 64 
COLMEIA - Coletivo Local de Meio Ambiente, que é o grupo responsável por conduzir e 65 
acompanhar a execução do Programa naquela microbacia. O Programa inicia-se com uma 66 
visita-diagnóstico a área de estudo com o objetivo de verificar as ações que precisam ser feitas 67 
no local. Também nessa etapa inicial, apresenta-se o Programa para a comunidade e solicita-se 68 
o apoio daquelas pessoas que desejarão que suas propriedades recebam as ações do 69 
Programa. Após o cadastramento das propriedades e formalização da autorização para as 70 
intervenções, o COLMEIA desenvolve um Plano de Ações Anual, que contém todas as ações a 71 
serem executadas, quando e onde. Líria concluiu sua fala pontuando que na microbracia do rio 72 
São Domingos já foram realizadas as seguintes ações: cercamento de 10 km de mata ciliar e 73 
nascentes e estão previstos mais 25 km para este ano ainda, na comunidade do Jaculé. Foram 74 
plantadas 4.000 mudas de espécies nativas, além da realização de diversas oficinas do CHUÁ, 75 
programa de Educação Ambiental, que promove gincanas e diversas campanhas de cunho 76 
socioambiental para crianças. Os membros enalteceram o trabalho da COPASA, ressaltando que 77 
tais ações são muito importantes diante do contexto de degradação ambiental da região e 78 
espera que as ações sejam replicadas para outras microbacias, sobretudo na porção baiana. 79 
Em seguida, o Sr. Jurandir Lima pronunciou-se sobre a dificuldade da COPASA no que tange ao 80 
abastecimento público da cidade de Espinosa/MG. Segundo ele, a Agência Nacional de Águas 81 
precisa rever o Marco Regulatório possibilitando o aumento do volume captado, para que o 82 
serviço não entre em colapso. Tatiany ressaltou que este é inclusive um encaminhamento do 83 
Termo de Alocação 2019/2020 do Sistema Hídrico Estreito e Cova da Mandioca que está sendo 84 
estudado pelo Grupo de Trabalho formado na reunião anterior para que a CGVP leve seu 85 
posicionamento à COMAR/ANA. Em seguida, definiu-se que o Sr. João Batista seria o 86 
coordenador do GT TAA 2019-2020 e que os membros iriam se reunir no dia 05 de novembro 87 
em Urandi para estudar os encaminhamentos e apresentar a proposta para a CGVP a fim de 88 
que esta delibere e aprecie, na próxima reunião. Em seguida, o Sr. José Carlos Lelis solicitou 89 
um ponto de pauta na próxima reunião para trazer assuntos de interesse da Comissão. Os 90 
membros aprovaram a solicitação e definiram também que a próxima reunião, agendada para o 91 
dia 05.12.2019, será na cidade de Espinosa/MG. Por fim, Tatiany Cerqueira questionou se 92 
algum membro teria algo mais a contribuir. Não havendo pronunciamento e sem o mais a 93 
tratar, encerrou a reunião, agradecendo a participação de todos e lavrou a presente ata. 94 
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